



UN MONTÓN DE PLATA



CARLOS
MOTA

#OPINIÓN

EMPRESAS GLOBALES CON SEMÁFORO NARANJA

No terminan de encontrar las bases para detonar mayor inversión, y ven con preocupación la falta de certidumbre que inunda al país

L

as empresas globales en el país se encuentran en este momento en lo que podríamos definir como un "semáforo naranja", pues no terminan de encontrar las bases para detonar mayor inversión, y ven con preocupación la falta de certidumbre que inunda al país. Así lo explica **Alberto de la Fuente**,

presidente del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales:

"En nuestro país lo que nos hace falta es certidumbre en términos de un piso parejo; de aplicación de la ley de una manera homogénea; en temas de seguridad; y también en esta mirada hacia el futuro; es decir, que nuestro país vea los temas de innovación, economía digital, cambio climático."

Estas empresas representan 10 por ciento del PIB. Entre sus integrantes están American Express, AT&T, DHL, DuPont, Daimler, Citibanamex, Danone, Airbus, General Motors, GE, Fedex, HSBC, Holcim, Nestlé, Microsoft, Nissan, Siemens, Pepsico, entre otras. Son 60 empresas que representan 40 por ciento de la inversión extranjera directa, y consumen 10 por ciento de la energía eléctrica.

El CEEG aplaude que la secretaria **Tatiana Clouthier** esté

buscando un tratado de libre comercio con Corea del Sur, y vio con muy buenos ojos el viaje del canciller **Marcelo Ebrard** a Asia y Oriente. No obstante, subraya que las empresas están preocupadas por el rumbo de las recientes reformas porque su efecto es que "frena inversión".

Sobre la constitucionalidad de la

Ley Eléctrica que votaron los minis-

tros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación señala que "esta es una mala noticia para las empresas y yo diría que para México. Y tenemos ahora enfrente la discusión sobre la reforma constitucional en el sector electricidad; y estaremos viéndolo atentamente porque introduce ruido e incertidumbre".

Es un hecho que México perdió su brillo en el grupo de los mercados emergentes que atraían inversión. Estas declaraciones son un signo inequívoco de ello. Y ahora que se discuta durante la Semana Santa la contrarreforma eléctrica del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, el efecto será aún peor si termina aprobándose una norma que represente la puntilla a la certeza que requieren las empresas que invierten aquí en tecnología y en desarrollar el mercado. La mala noticia es que, tristemente, ese parece que será el caso.

DISPOSITIVOS DE TABACO

La industria de dispositivos que calientan tabaco encendió sus *focos rojos* para solicitar a los diputados que evalúen con sustento científico el tema y detengan el dictamen que prohíbe importar estos productos. Son horas críticas.

QATAR AIRWAYS

Luego de que Qatar Airways desmintió la información del Canciller **Marcelo Ebrard**, de que esa línea tendría planes para volar al AIFA, urge que alguien en la SICT, de **Jorge Arganis**, aclare si este año podrá o no haber vuelos de aerolíneas internacionales relevantes a ese nuevo aeropuerto.

**México perdió
brillo en los
mercados
emergentes que
atraían inversión**